



Migración en tránsito detona envío de remesas de México al exterior

Yolanda Morales

yolanda.morales@eleconomista.mx

Las remesas enviadas de México al exterior registraron un nuevo aumento de 29.3% anual, con envíos por 122 millones de dólares, evidencia información del Banco de México.

Así se completaron 11 meses consecutivos de incrementos anuales de doble dígito en los envíos de transferencias de México al exterior.

De acuerdo con Eduardo Levy, director de Remesas en Grupo Elektra, esta tendencia confirma que persiste la migración en tránsito y que muchos de los latinoamericanos desplazados se han establecido en México ejerciendo su oficio o profesión, de tal forma que cuentan con ingresos que les permite enviar recursos a sus países de origen.

En entrevista, explica que los países destino de las transferencias que salen de México en forma de remesas son principalmente Haití, Venezuela, Honduras y Guatemala.

Comentó que tienen identificada “la ruta migrante” en más de 100 cursales que pasan por Chiapas, Oaxaca, Veracruz y Puebla, y cruzan por todo el territorio hasta llegar a Tijuana.

“Tenemos información importante con nombre y apellido (de los inmi-

grantes) y por cuestiones de control así como prevención de lavado de dinero tenemos identificado donde nhan cobrado, como han cobrado, así como la frecuencia dentro de los límites que manejamos”.

Elektra recibe poco más de 40% de las remesas reportadas en México.

Remesa humanitaria

Datos del Banco de México evidencian que a partir de marzo del 2021, se observó un consistente aumento en los envíos de remesas originados en nuestro país. En abril se presentó un incremento de 70% anual en este tipo de transferencias, flujo que siguió creciendo hasta que en octubre del 2021 se interrumpió y comenzó a caer. Este comportamiento puede indicar que lograron llegar a su destino final, consideró el experto.

“A diferencia de la competencia, que cuelga letreros donde avisa que no atienden a extranjeros sin identificación, nosotros tipificamos lo que llamamos Visa humanitaria y encontramos otras formas de validar las operaciones que reciben y las que envían y abrimos ventanillas especiales para atenderlos”.

Las remesas generadas en México registraron su pico en marzo de este año de 442 dólares, en promedio.